

Reforma financiera y calificación de Fitch: salvavidas de la BMV

9 Mayo, 2013 - 09:49

Credito:

Gerardo Copca*



Foto: Archivo / El **Economista**

Ni la reanudación del Pacto por México, ni la reforma financiera que presentó ayer el Ejecutivo Federal a la Comisión Permanente para su análisis, lograron darle ánimo a la Bolsa Mexicana de **Valores** (BMV), terminando el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) con una pérdida de 304.5 unidades.

Sin embargo, después que el Secretario de Hacienda presentó la reforma financiera y unos minutos antes que cerrara la BMV, la calificadora Fitch Ratings anunció un aumento a la calificación crediticia de la deuda mexicana de largo plazo, a BBB+ desde BBB, argumentando la fortaleza macroeconómica que presenta el **país** y el compromiso del gobierno en aprobar reformas estructurales.

Más tarde, el Banco de México dio a conocer su informe trimestral de inflación, dejando sin cambio su pronóstico de crecimiento económico (PIB) entre 3.0% y 4.0%, destacando que el crecimiento podría ser superior en función de las reformas estructurales que se pudieran aprobar e instrumentar.

Después de estos eventos, el peso mexicano siguió fortaleciéndose, alcanzando una cotización por debajo de las 12.00 unidades por dólar que no había alcanzado desde agosto de 2011.

Los recientes eventos deberían mejorar el optimismo en la Bolsa de México, y darle impulso al IPC para que recupere lo perdido desde el comienzo de año.

A lo anterior, hay que añadir el plan de infraestructura que podría dar a conocer el presidente Peña Nieto, a finales de este mes o a más tardar en junio, lo que podría darle un nuevo impulso al mercado accionario.

Asimismo, es posible que el Banco de México vuelva a reducir la tasa de referencia (fondeo) en los próximos meses, una vez que la inflación baje de 4.0%, dejando la inversión en el mercado de acciones mexicano como una de las pocas alternativas que ofrezca rendimientos atractivos.

ANÁLISIS TÉCNICO

Desde el punto de vista técnico le sigue costando trabajo al IPC superar el promedio móvil de 200 días ubicado actualmente alrededor de los 42,460 puntos, aunque sigue respetando en la parte inferior los promedios móviles de más corto plazo, ampliando el piso por encima de los 42,000 puntos.

También el MACD se mantiene por encima de su promedio móvil, y el RSI bajó a 41.9 puntos, quedando dentro de su nivel de tolerancia. Con la base que está formando, hay posibilidades de que venga un repunte en cualquier momento, buscando un primer objetivo a su promedio móvil de un mes ubicado en 42,860 puntos.

EMPRESAS

La Agencia Nacional de Telecomunicaciones de Brasil (Anatel) rechazó un amparo que interpuso la Empresa Brasileña de Telecomunicaciones (Embratel), filial de América Móvil en Brasil (AMX), por lo que debe pagar la multa de 4.14 millones por sanciones de advertencia.

El Grupo Televisa (TV) coloca en el mercado un bono global por valor de 6,500 millones de pesos. El bono tiene un vencimiento en el 2043 y pagará un rendimiento de 7.25%. Se tiene previsto que la oferta concluya el 14 de mayo de 2013, sujeta a las condiciones de cierre tradicionales.

En la última relación mensual que elabora la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), correspondiente al mes de abril ya no aparecen las emisoras GEO B y HOMEX (HXM) en las primeras 55 series accionarias del IPC, mientras que URBI* dejó de aparecer desde marzo, lo que hace muy probable que en la nueva lista de emisoras que integrarán al IPC en septiembre ya no se incluyan estas tres acciones.

Por otro lado, GEO informó que el próximo lunes 13 de mayo de 2013 llevará a cabo una Asamblea General de Tenedores, por lo que solicitó a la BMV, no dar de baja la emisión hasta que se conozcan las resoluciones que adopte dicha asamblea.

A este respecto, el columnista Dario Celis escribió que GEO podría acordar un stand still (nadie se mueve) en los próximos días, donde los acreedores acuerdan con los deudores un periodo donde no se presentan nuevos procesos jurídicos y se renegocian los términos de cómo se pagará la deuda. Ante esta expectativa, las acciones podrían tener alguna reacción al alza, pero eso no elimina el riesgo, por lo que se recomienda no participar en el sector.